

EL ATRASO SANITARIO DE ESPAÑA

La política y los partidos tienen gran responsabilidad en el atraso sanitario de España. En los últimos años políticos de nuestros más ilustres hombres públicos, sin ver muy contadas excepciones, y en los Mensajes de la Corona presentados por los Gobiernos al Congreso las Cortes, apenas al aparecer, entre el farrago de promesas fáciles hechas al país, alguna que otra ley o medida que a las reformas sanitarias indispensables, cuando en realidad existe en este punto material suficiente para levantar toda una bandera de partido con el lema de política sanitaria.

Hay quien defiende por ejemplo, la política agrícola, la política industrial, la política aduanera, etc. ¿Por ventura, que la agricultura, la industria y los intereses comerciales vayan más que la salud y la vida de las gentes? No hay en esta época de nuestros políticos del antiguo y sólido régimen, una inversión de valores de las cosas que más importan al país, y un desconocimiento de que el primer derecho que deben defender las leyes es el derecho a la vida y a la salud de los ciudadanos? Y esto ha venido pasando en España, precisamente cuando en todos partes del mundo se preocupaban más de las cuestiones sanitarias, cuando todos los Gobiernos extranjeros hacían de la política sanitaria uno de los puntos más esenciales de su programa y cuando en casi todos los países se hacía para la Sanidad un departamento administrativo independiente y creándose un Ministerio especial.

Así Francia, al formarse el Gabinete presidido por Mr. Lalande, creó el Ministerio de Higiene social; Inglaterra fundó, el año 1919, su Ministry of Health; Cuba tiene su Secretaría de Sanidad; los Estados Unidos proyectan fundar un Ministerio independiente; Polonia, Austria, Serbia, y Canadá y hasta Turquía, tienen ya su departamento ministerial para los asuntos sanitarios.

Pero hay más. Por primera vez en la historia de los pueblos, aparece el carácter internacional de la Sanidad pública regulada por el pacto de la Sociedad de las Naciones, encargada de mantener la paz.

«No hay mal que por bien no venga», dice un antiguo refrán castellano, y eso podríamos nosotros decir de la pasada guerra, respecto al cambio de concepto que ha venido la Sanidad, en el mundo con motivo de la catástrofe europea.

La reacción producida en el espíritu de los hombres pensadores ha traído consigo una transformación de valores de las cosas, y uno de los mayores cambios realizados con este motivo, ha sido el de la justipreciación del valor de la salud y la vida del hombre. El mismo derruche de millones de vidas que ha exigido la guerra, ha obligado a apreciar mejor el valor del individuo; pues nunca sabe el rico estimar más el valor de su dinero, que cuando una catástrofe le ha hecho perder la mayor parte de su fortuna.

En principio la rectificación que parece haberse hecho con motivo de la guerra afecta al concepto de los derechos del hombre, y consiste en reconocer que el primero de esos derechos es el de la defensa de la salud y la existencia. Al calor de esta rectificación, ha surgido, en el orden jurídico y político, la idea de establecer las reglas de esta defensa, no sólo en la esfera de los Municipios, como se ha venido haciendo durante mucho tiempo, ni siquiera en la del Estado, como se ha creído hasta ahora; sino en una esfera más amplia y superior, cual es la

de la asociación de los países para ejercitar una acción común en la defensa de la salud de los pueblos. En el Tratado de Versalles y en la Conferencia de Washington se ha señalado por primera vez, y con carácter universal, la intervención de la comunidad de las naciones en la resolución de los conflictos sanitarios de los distintos países asociados.

En España es preciso abordar el problema Sanitario de una manera urgente y de ello debe preocuparse hondamente el Directorio Militar, que en la actualidad ostenta el Gobierno de la Nación.

La carretera de Granada

Hace unos días que nos ocupamos del estado en que se encuentra la carretera de Granada y como hasta la fecha, no sabemos qué nadie se ha ya preocupado de los medios para procurar que se reparo lo antes posible, nos vemos obligados a insistir en nuestras anteriores manifestaciones por si esta vez somos un poco más afortunados y el ingeniero jefe de Obras Públicas quiere tomarse la molestia de darse un paseo por dicho sitio y apreciar las melancolías que proporciona la dicha carretera a cuantos se ven precisados a transitar por ella.

Los conductores de toda clase de vehículos dedican a diario los más expresivos comentarios a los encargados de la conservación de la carretera, sin tener en cuenta que los peones camineros no son los culpables de que en la farragosa de Obras Públicas no se preocupe nada de estas cosas, porque allí les tiene sueldado, alguno que los carritos se resquebrajen, que un coche vuelque o que un automóvil se despiece y sus ocupantes se rompan la cabeza, por el mal estado de la carretera.

Eso a lo mismo, déjese un poco que hacer en la casa de socorro, muévase de información a los periodistas y nada más. Lo que en el campo de importancia.

Así es imposible seguir, señor ingeniero jefe de Obras Públicas, esa carretera no puede continuar en la forma en que se encuentra y en esa dependencia debe procurarse la corrección inmediata de esas deficiencias a las que se quiere dar la sensación de que se hace en ella algo de provechoso.

Repetimos al señor ingeniero sus más manifiestas de haberse en las manifestaciones no durante una hora los asuntos el sueño de los justos como antes ocurría, de manera que en la carretera de Granada no se arregla pronto, será por que como la Jefatura de Obras Públicas no se haga del presupuesto necesario para las obras ni se envíe a la aprobación de la superioridad.

Vida Municipal

Para informar.
El Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, ha enviado a la alcaldía para informe un escrito de Pilar Marique Cano, reclamando, contra la cuota que se le asigna en el padrón formado para el pago del impuesto traslativo del servicio de agua.

Para informar.
Don Diego Plaza Guizado ha solicitado licencia para bajar y enlucir la fachada exterior de la casa número 4 de la calle de Martínez.

Solicitando ser baja.
Luis Lozano Pérez, ha solicitado que se le dé de baja en el padrón del impuesto sobre aguas por pagar mes de 25 pesetas.

Ampliación de plazo.
En atención a que los días 8 y 9 del actual no se efectuó la cobranza de cuotas del arbitrio sobre las aguas, por la circunstancia de ser festivos, y con objeto de dar mayores

facilidades al público, el Alcalde ha dispuesto que se amplie el plazo de recaudación voluntaria de las cuotas del presente mes, hasta el lunes próximo día 17, en que podrán hacerse efectivos sin recargo alguno.

Caja municipal.
Existencia anterior.—Del presupuesto municipal 42.831,80 pesetas.—Ingresos.—Total 43.850,80.

Pagos 377,10 pesetas. Total existenci al día once pesetas 42.473,70.

Presupuesto circulario.
La existencia era ayer de 725,25 pesetas. del que se ha

Arbitrio sobre aguas.
El día 7 de actual se recaudaron por este concepto 475 pesetas y el día 8 de 600 pesetas.

Expediente de premio.
La Tesorería de Hacienda de la provincia ha remitido a la Alcaldía una certificación expedida por la Recaudación de Contribuciones, relativa al expediente de premio seguido contra doña Rosa Arques, sobrina del Sr. Arques.

Contra el Padrón de cédulas.
Don Gabriel Álvarez os ha presentado escrito con inclusión en el padrón de cédulas a personas de esta capital, por ser vecino de Dalías.

Cartillas militares.
Al general presidente de la Junta de Arbitrios de Mérida, se han remitido las cartillas militares de los mozos Gabriel Vicente Valentín, Rafael Mirra Fort y Manuel García Méndez.

Reconocimiento de aves.
Por la Alcaldía se ha ordenado al inspector veterinario señor Lozano, que proceda al reconocimiento de las aves existentes en la casa número 53 de la calle Real.

Comentarios a un proyecto

Para el alcalde, señor Hernández Rodríguez.

Hemos leído con interés el proyecto de la Alcaldía encaminado a liquidar todas las cuentas que el Ayuntamiento tiene contratadas, que si no estamos equivocados, ascienden a cerca de tres millones de pesetas, y si antes no hemos dado cuenta del mismo, ha sido porque deseábamos estudiarlo a fondo, para elogiar o censurar la idea, con verdadero conocimiento de causa y conforme a nuestros deberes y entender.

En conjunto el proyecto nos parece admirable, pues por el procedimiento que en el mismo se indica, quedará restituido el crédito de la Corporación municipal no teniendo que desembolsar nada más que la mitad de la cantidad a que asciende su deuda efectiva.

Hasta cierto punto no crea el señor H. que nada que hará nada de más los acreedores que se obligan a cobrar el 50 por 100 de sus créditos, pues el de explotación se trata, la mayor parte de ellas, están basadas en la mayor cantidad de valor real de la finca expropiada y si de trabajos y su mismo ocurre tres cuartos de lo mismo, pues para cada día es un secreto, que cuantos han prestado algún servicio al Ayuntamiento han procurado recoger notablemente sus cuentas, contando ya con el riesgo que corrían de no cobrarlas en mucho tiempo.

Hasta aquí, estamos conformes con el criterio del alcalde y aplaudimos sinceramente su iniciativa, pero tenga en cuenta el señor Hernández Rodríguez, que con el personal del Ayuntamiento no ocurre lo mismo.

Los funcionarios municipales perciben sus sueldos conforme a la consignación que cada cargo tiene señalado en el presupuesto, y ya que pretenden un sueldo cuyo cuantía fijó el propio Ayuntamiento, nos parece justo el equitativo que se les considere lo mismo que a los demás acreedores,

que como ya hemos dicho, cuidaron muy bien de cargar en sus cuentas un interés bastante crecido.

Y conste que al hablar del pago de estos atrasos, nos referimos a que los empleados que tengan que cobrarlos ellos, o los herederos de los que hayan fallecido, pero nunca a los acreedores que ostentan derechos, personas por que adquirieron por medio de cesión de los interesados, pues tampoco en el presente artículo, que ha habido muchas personas que se dedicaron a la compra de esa clase de créditos, pagando por ellos la mitad y hasta la tercera parte del valor que representan.

A los que se encuentran en este caso, no solamente debe incluirse en la medida general, si no que también, deberían figurar en la última clasificación, para que perciban el importe de sus créditos, cuando ya hayan cobrado todos los demás acreedores.

Hasta ahora, he aquí las objeciones que se nos ocurre hacer al proyecto de la Alcaldía y esperamos que el señor Hernández Rodríguez, se dignará tener en cuenta al llevar a la práctica su idea, que lo repetimos, nos parece en absoluto digno de todo género de aplausos, puesto que con ella se persiga un fin tan laudable como el de restituir el perdido crédito de la Corporación municipal.

Ensalada.
En el ministerio de Hacienda figuraba una partida para el mantenimiento cada mes de diez y seis mil quinientos pesetas.

¿Quién se comió la cordillera a razón de tres duros mensuales por cada uno representaba una considerable suma?

A quien, evidente, vivía a título de gasto, transformando la insustentable cordillera en la olorosa subsistencia de bistec con patatas.

Comentando este detalle, que en un período que cuando se celebró en Madrid, a la par el año 1887 la exposición de productos filipinos, había en ella numerosas mercancías de gran precio y de no menor aliciente para la voracidad de las ratas. Previas las oportunas consultas burocráticas, se creó un cuerpo de ejército de desastrosos gastos. Fuere asignada a cada uno la misma cantidad de tres duros mensuales.

Terminó aquella Exposición, dejamos de tener domicilio en aquellas hermosas islas y llegamos a las montañas que filipinos y españoles pedimos libertad y nos encontramos con que aquellos gastos han seguido disfrutando de su copiosidad hasta el año de gracia de 1923.

¿Quién se comió y a usted desde este caso pintoresco?

Para resolver el problema de abastos.
La «Gaceta» de ayer, domingo, publica la siguiente real orden de la Presidencia del Directorio Militar, cuya parte dispositiva dice así:

«Primero. Que se constituya en todas las poblaciones, cabeceras de partidos judiciales, bajo la presidencia del delegado gubernativo designado en virtud de lo dispuesto por el real decreto de 20 de octubre último, una comisión de información comercial, de la que serán vocales el síndico de Mercados de la localidad, un representante del Colegio de Corredores de Comercio, otro elegido por los corredores de comercio o elegidos un representante elegido por todas las organizaciones agrícolas y ganaderas legalmente constituidas del partido judicial y el agente del servicio de información telegráfica comercial nombrado por la Dirección de este servicio con arreglo a lo dispuesto por el real orden de 23 de diciembre de 1919.

La elección de los representantes que han de designarse por los corredores de comercio no colegiados y por las Asociaciones agrícolas y ganaderas se verificará conforme a acuerdo del delegado gubernativo, quien al efecto dictará las disposiciones necesarias.

Segundo. Las Comisiones de información comercial recogerán cuantos datos conozcan respecto a cotizaciones, existencias y ofertas de los artículos que señala la Junta Central de Abastos, pudiendo reclamar al efecto informes a los mercados habituales, lonjas, alhóndiga y centros de contratación; así como a las entidades agrícolas y ganaderas de la Administración provincial y local.

Tercero. Semanalmente y en el día que determine la Junta Central de Abastos, por conducto del agente del servicio, telegráfico, y con estricta sujeción a lo establecido en la resolución de 23 de diciembre de 1919, que estableció el servicio de información telegráfica comercial, remitirán las Comisiones a la Junta Central de Abastos y a las provincias que lo solicitan un telegrama que resumirá las informaciones recogidas durante la semana por la comisión.

Cuarto. De acuerdo con las instrucciones que al efecto dicte la Junta Central de Abastos, podrán asimismo las referidas Comisiones facilitar a los abonados al servicio de información telegráfica, comercial les informes que se soliciten sobre precios, ofertas y existencias de artículos de primera necesidad.»

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registró en nuestra capital el siguiente movimiento de población:

Distrito de San Sebastián.
Nacimientos.—Josefa Torres Soler, Francisco Fernández López, Francisco Román García y Francisco López Pérez.
Defunciones.—Ana Jódar Roldán y María Abad Cruz.
Casamientos.—Ninguno.

Distrito de la Audiencia.
Nacimientos.—María Céspedes Lobo, Rosa Fernández Galindo y Gregorio Guill Salas.
Defunciones.—María Sánchez León, María Dolores Andujar Cazorla, Rosario Ramón Hernández y José Padilla Fernández.
Casamientos.—Ninguno.

Dr. Jacinto Sastre ELECTRO-RADIOLOGO

Ex ayudante del doctor Viñeta de la Facultad de Medicina de París.

RAYOS X

Diatermia, corrientes de alta frecuencia, rayos ultravioleta, corrientes galvánicas y farádicas, baños de cuatro células del doctor S. hue.

Con diatermia curo enfermedades de la mujer y secretas del hombre. Con las corrientes de alta frecuencia, trato enfermedades de la nutrición (gota, obesidad y en general enfermedades diésicas).

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.—Boulevard 52 bajo.

¡Soldados! ¡Reclutasi

La Agencia matriculada LA COMPETIDORA (nombre registrado) reduce el tiempo de servicio en filas a DODE meses en dos períodos de seis, y liberación del servicio de África, regresando a la Península los soldados que allí se encuentran, inmediatamente, incluso los de cuota, con arreglo a las reales órdenes del Ministerio de la Guerra de 6 de Septiembre de 1919 y 12 de Noviembre de 1923.

Para más detalles y condiciones dirijanse a nuestros comisionados de provincias o a las oficinas generales de Madrid-Tolado 105, apartado de Correos 12-065, teléfono 795.—M. Director propietario, Evaristo Romo Gómez.

Representante en Almería: Don Juan Martínez Casillo.—De más datos.

¡Pida relación de soldados licenciados por este procedimiento, e informe de ellos que esta será nuestra mejor recomendación.

Apenas se leyó el fallo condenatorio, la joven que había sufrido el atropello se acercó al banco de los acusados y miró al árabe de un tiro de revolver.

¡Oh puta menos para el verdugo!

Aviso

La oficina central del arriendo de carnes frescas y saladas situada en la calle de Juan Lirio, se trasladó el día 16 del corriente mes a la calle del Obispo Orberá número 7, al lado del parador del Príncipe.

SASTRERIA DE

Guillermo Gómez Martínez

Confecionista a la medida

Esta casa, abierta al público recientemente en la calle de las Tiendas número 19, esquina a la calle Real, frente al Siglo en Pequeño, es la que más barato confecciona a la medida trajes para caballero y niño.

Abrigos de todas clases y precios, con géneros a elegir. Visite esta casa y os convenceréis.

Calle de las Tiendas, frente al Siglo en Pequeño.

CAFÉ SUIZO

Anís seco a 2 pesetas el litro, anís dulce a 4.

Café superior 3,50.

Extra 4.

Rojin Jamaica 2,50.

Nuez de Kola 6.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

Lotería Nacional

El último sorteo
En el sorteo correspondiente al día de ayer en Madrid, han resultado agraciados los siguientes números y poblaciones:

- Primer premio; número **17.869** en Zaragoza.
- Segundo premio; número **17.581** en Barcelona.
- Tercer premio; número **16.950** en Mallorca y Barcelona.

Además han recaído cuartos premios en los números: 17.784-15.854-8.837-20.410-18.267-8.412-25.719-18.655-2.496 y 30.581.

Los delegados de la Cámara de Comercio de Puebla (Méjico), visitan al general Jordana

Ayer visitó al general Jordana una delegación de la Cámara española de Puebla (Méjico). El objeto de la visita era, reiterar la petición que habían hecho ya, al Directorio, para gestionar con el Gobierno de Méjico, la solución de las reclamaciones que los súbditos españoles establecidos en aquella República, habían formulado con motivo de los perjuicios irrogados por la política agraria, seguida por el general Obregón.

Nota de la Presidencia

Esta mañana fué facilitada a los periodistas que hacen la diaria información, una nota de la Presidencia contestando a un periódico de la mañana que publicó al mismo tiempo que la última combinación de mandos militares, el decreto manteniendo al general Ayala en su puesto del Tribunal Supremo a pesar de haber pasado a la reserva, por ser juez especial de las causas incoadas con motivo de los sucesos de Melilla.

Al objeto de atajar la intención que pudiera haber tenido el aludido periódico, se han confeccionado los textos de los comunicados que dice la nota.

En su virtud pues, la sustitución del consejero togado don Enrique Vifote, por pase a la reserva, éste ha sido resuelto por el Imperativo orgánico evitando la paralización de la escala, que hubiera perjudicado derechos legítimos.

Respecto al destino del general Barreiro, para una Capitanía General, se manifiesta, que lo tenía solicitado desde que ascendió, habiendo coincido de esto con los deseos del presidente del Supremo que en la composición de los consejeros figurase un general del arma de caballería, habiéndose podido satisfacer este deseo, nombrando al general don José Sabalza.

Estos nombrados, como los que han cesado, no han manifestado sus puntos de vista respecto a las causas en tramitación, ofreciendo por tanto, todos ellos, las mismas garantías de justicia.

Huelga, pues, toda sospecha o malevolencia con que se quisieran comentar estas noticias, pues el Directorio tiene bien probada su abstención respecto a la marcha y desenvolvimiento de los sumarios a cargo del Supremo de Guerra así como igualmente las diligencias que instruyen los magistrados, don Fernando Prat, y don Pedro Bazán.

La inspección de la Delegación de Hacienda de Barcelona

Ante el juez especial nombrado para depurar los hechos denunciados en la Delegación de Hacienda de Barcelona

Un tratado de comercio entre Alemania y los Estados Unidos

Alemania y los Estados Unidos han firmado un Tratado de comercio, que reemplazará al que rigió durante la guerra europea, el cual debió ser abolido recientemente.

Las joyas robadas valen de dos a tres millones de pesetas

La corona de la virgen de Covadonga, robada el sábado en la gruta de esta imagen, había sido construida con joyas donadas por familias asturianas.

Los carniceros de Torrelavega querían desquartizar a un funcionario

Dicen de Santander que el administrador de los arbitrios municipales de Torrelavega, don Luis Herrero, fué agredido por un grupo de carniceros y resultó con lesiones de importancia.

Un atraco

Dicen de Málaga que en el callejón que conduce a la oficina de los doctores Marky, seis desconocidos atracaron a Juan Bermúdez Morillo, de 22 años, quitándole la americana y 34,25 pesetas.

Se confirma la pérdida de un bergantín

Se ha confirmado la noticia del naufragio en las costas de Andráz del bergantín goleta «María Asunción», de la matrícula de Bilbao, que desplazaba 500 toneladas.

En la gruta de Covadonga, mientras se rezaba el rosario, roban la corona de la imagen

En Oviedo se ha tenido noticia que el sábado, al obscurer, mientras se rezaba el rosario en la gruta de Covadonga, robaron la corona de la Virgen y del niño, que se guardaban en dicho local juntas con otras joyas y objetos históricos.

Del extranjero

El nuevo Gobierno alemán

Comunican de Berlín, que, la primera medida adoptada por el Gobierno de Marx, ha sido contra los funcionarios públicos.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probéis antes de hacer compras

“EL CAÑÓN”

Todo el que compre 50 pesetas se le hará un bonito regalo

Un tratado de comercio entre Alemania y los Estados Unidos

Alemania y los Estados Unidos han firmado un Tratado de comercio, que reemplazará al que rigió durante la guerra europea, el cual debió ser abolido recientemente.

Las joyas robadas valen de dos a tres millones de pesetas

La corona de la virgen de Covadonga, robada el sábado en la gruta de esta imagen, había sido construida con joyas donadas por familias asturianas.

Los carniceros de Torrelavega querían desquartizar a un funcionario

Dicen de Santander que el administrador de los arbitrios municipales de Torrelavega, don Luis Herrero, fué agredido por un grupo de carniceros y resultó con lesiones de importancia.

Un atraco

Dicen de Málaga que en el callejón que conduce a la oficina de los doctores Marky, seis desconocidos atracaron a Juan Bermúdez Morillo, de 22 años, quitándole la americana y 34,25 pesetas.

Se confirma la pérdida de un bergantín

Se ha confirmado la noticia del naufragio en las costas de Andráz del bergantín goleta «María Asunción», de la matrícula de Bilbao, que desplazaba 500 toneladas.

En la gruta de Covadonga, mientras se rezaba el rosario, roban la corona de la imagen

En Oviedo se ha tenido noticia que el sábado, al obscurer, mientras se rezaba el rosario en la gruta de Covadonga, robaron la corona de la Virgen y del niño, que se guardaban en dicho local juntas con otras joyas y objetos históricos.

Del extranjero

El nuevo Gobierno alemán

Comunican de Berlín, que, la primera medida adoptada por el Gobierno de Marx, ha sido contra los funcionarios públicos.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probéis antes de hacer compras

“EL CAÑÓN”

Todo el que compre 50 pesetas se le hará un bonito regalo

Las de Comercio visitaron al general Primo de Rivera

Las de Comercio visitaron al general Primo de Rivera pidiéndole la creación de un Cuerpo de Agregados Comerciales en las Embajadas y en las Legaciones.

El Sindicato Libre de Empleados de Banca denunció al Directorio

El Sindicato Libre de Empleados de Banca denunció al Directorio, el incumplimiento de las bases pactadas con los patronos.

El cabo del regimiento de Cerisola Pedro Pascual, a quien hubo de amputarse una pierna con motivo de un accidente sufrido en Melilla

El cabo del regimiento de Cerisola Pedro Pascual, a quien hubo de amputarse una pierna con motivo de un accidente sufrido en Melilla en actos de servicio, se quejó al general Primo de Rivera de que se le negara el Cuerpo de Inválidos.

Una comisión de Salamanca presidida por aquel obispo, reiteró la petición de la repatriación total de los soldados de cuota correspondientes al reemplazo de 1921.

Los ayudantes de minas pidieron al Directorio una aclaración sobre los derechos a bonificar en concepto de clases.

Los opositores al cuerpo de vigilancia reiteraron su aplicación de la dispensa de edad.

Una Comisión de ferrovías del Norte, interesó del general Mayandía la resolución relativa a la suerte que debieran correr 5.000 compañeros seleccionados en la última huelga.

El general Mayandía les anunció que en breve se reuniría el Tribunal paritario.

Una recomendación a la prensa

El general Primo de Rivera ha recomendado con gran empeño a la prensa, que aunque recoja las denuncias que se le presenten se abstenga de hacer comentarios cuando dichas denuncias se encuentren en el periodo de investigación, y especialmente cuando esos comentarios sean inspirados por partes interesadas.

El Sindicato Libre de Empleados de Banca denunció al Directorio

El Sindicato Libre de Empleados de Banca denunció al Directorio, el incumplimiento de las bases pactadas con los patronos.

El cabo del regimiento de Cerisola Pedro Pascual, a quien hubo de amputarse una pierna con motivo de un accidente sufrido en Melilla

El cabo del regimiento de Cerisola Pedro Pascual, a quien hubo de amputarse una pierna con motivo de un accidente sufrido en Melilla en actos de servicio, se quejó al general Primo de Rivera de que se le negara el Cuerpo de Inválidos.

Una comisión de Salamanca presidida por aquel obispo, reiteró la petición de la repatriación total de los soldados de cuota correspondientes al reemplazo de 1921.

Los ayudantes de minas pidieron al Directorio una aclaración sobre los derechos a bonificar en concepto de clases.

Los opositores al cuerpo de vigilancia reiteraron su aplicación de la dispensa de edad.

Una Comisión de ferrovías del Norte, interesó del general Mayandía la resolución relativa a la suerte que debieran correr 5.000 compañeros seleccionados en la última huelga.

El general Mayandía les anunció que en breve se reuniría el Tribunal paritario.

Una recomendación a la prensa

El general Primo de Rivera ha recomendado con gran empeño a la prensa, que aunque recoja las denuncias que se le presenten se abstenga de hacer comentarios cuando dichas denuncias se encuentren en el periodo de investigación, y especialmente cuando esos comentarios sean inspirados por partes interesadas.

Una visita similar a la que Almería reclama

Teógrafos de Sevilla que el encargado de justicia señor Cadalso, inspeccionó la cárcel, cuando de su visita una impresión bastante pesosa, en que se halla el edificio.

Otro robo

Comunican de Lugo haber sido robada la Iglesia de Santa María de Cerebros desapareciendo algunos objetos de extraordinario valor.

Fusilamiento de un general

En Méjico, los elementos gubernamentales recomendaron los pueblos de Jijona y Revellina llevándose un importante botín y 200 prisioneros.

Otro viaje del rey de España?

Dicen de Buenos Aires refiriéndose a noticias recibidas de París, que el rey de España visitará en breve los Estados Unidos, acompañado del Presidente del Directorio.

Los defraudadores del Tesoro

El juez que entiende en la causa incoada contra multitud de funcionarios afechos a la Delegación de Hacienda de Barcelona, en vista de las declaraciones obtenidas, ampliará las responsabilidades contra diferentes altos empleados de dicha Delegación.

Noticias marítimas

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

- Buques admitidos.—Baleares española «Pepita» de 31 toneladas, procedente de Aguilas, en lastre.
- Pailebót español «Trinidad» de 70 toneladas, procedente de Garrucha, con petróleo y 8 toneladas.
- Idem id «Compostelano» de 99 toneladas, procedente de Alentejo, con obra de barco.
- Vapor español «Sacs» de 807 toneladas, de Barcelona, con carga general.
- Idem id «Tambres» de 1212 toneladas, procedente de Melilla, con carga general.
- Idem id «Cabo Roca» de 1135 toneladas, de Málaga, con carga general.
- Idem id «Delina» de 1.857 toneladas, procedente de Westharthepool, con madera.
- Buques despachados.—Pailebót «Compostelano», para Vigo.
- Vapor «Cabo Roca», para Barcelona y Escalas.
- Vapor «Tambres», para Cartagena.
- Vapor «Lacs», para Málaga.
- Vapor «Delina», para Almería.
- Vapor holandés «Telius», para Rotterdam, con carga de sal.

De abastos

Según nos comunica el delegado interino de abastos, señor Suez Castilla, en el mercado hay bastantes existencias de patatas a 15, 20, 25 y a 30 céntimos el kilo.

En la actualidad, salvo contingencias del tiempo, no falta pescado abundante y barato, así como huevos que se venden al precio de veinticinco céntimos cada uno.

Enferma grave

Se encuentra gravísimamente enferma en el Sanatojo el doctor Gilvaz, en Málaga, la joven señora doña Vicenta Zaragoza, esposa del apoderado y jefe de Carrera del Banco Hispano Americano, don Juan Manco Domenech.

Con tal motivo anoche salió precipitadamente para la ciudad vecina la respetable señora doña Vicenta Marco, madre de la enferma.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en esta prisión provincial Miguel Expósito Aguilar, no registrándose baja alguna.

Comerciantes!!

Contabilidad por partida doble por cincuenta pesetas mensuales se encarga de llevar vuestra contabilidad profesional competente.

Servicios de la Guardia Civil

La Benemérita de Laujar, comunica que al llegar Alcolea la pareja de servicio, le denunció don Benjamín Restoy Mateos, que según rumor público, el joven Pamón Corral Sánchez hijo del juez municipal de Bayarcal, trataba de atentar contra la vida del denunciante.

Pastoreo abusivo

La Guardia civil de Cañávar, denunciado a Francisco Martínez Medina por apac...

EL CAÑÓN

Gran Fábrica de pan de lujo

Conde Ofalla número 14

Tiene el gusto de recordarle a su distinguida clientela los ricos artículos que fabrica en esta casa para las presentes Pascuas:

	PESETAS
Mantecado finísimo «Gloria»	5 00 kilo.
Id. de limón superior.	3 50 »
Id. id. avellanas.	3 50 »
Id. id. almendra.	4 00 »
Roscas de	3 00 »
Id. id. almendras.	6 00 »
Alfajor superior.	4 00 »
Roscas de aguardiente.	3 00 »
Pan de aceite extra superior.	18 00 »
Id. de azúcar casero con almendra y huevo.	25 00 »

Todos los días hay tortas de manteca y chicharrones, pan de aceite caliente por mañana y noche, ricos bollos de almendra, pan francés, catalán, viena y de agua, especialidad en pan fino para la mesa.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probéis antes de hacer compras

“EL CAÑÓN”

Todo el que compre 50 pesetas se le hará un bonito regalo

Comisionado por una importante fábrica BAVARA

Se está realizando en “LA VALENCIANA” Paseo del Principe, 5 junto al Aguila, una importante partida de loza finísima a precios fantásticos.

(-) GRAN EXPOSICIÓN (-)

ENTRADA LIBRE

47 cabezas de ganado en propiedad de José Abad Sánchez.

Notas militares

Ha sido destinado a Almería con el cargo de director de la enfermería militar de la plaza, el comandante de Sanidad, don Juan Fernández Lozano, que ya desempeñó con anterioridad dicho destino, con singular acierto.

Felicitemos muy sinceramente al señor Fernández Lozano, con el cargo de que vuelve a su antiguo puesto, en el que tantos afectos supo con quietarse.

Lo que sucede

Entre camareros. El tanto Herández Gumz, camarero, ha denunciado a su compañero de oficio Manuel Salas Rivera, que le maltrató de obra.

Esposo modelo. María Gracia Rivas, se me ha presentado del unción contra su esposo Antonio Jordan Oliver, que la maltrató de obra, por no acceder a la denuncia a ciertas proposiciones deshonrosas que su marido le hizo.

Guirado pierde las cabras. Francisco Guirado García, denunciado en la Comisaría de Vigilancia que hace algún tiempo vendió cuatro cabras a Manuel Martínez Nieto, el cual quedó en abonarle su importe, de 420 pesetas, al poco tiempo, habiéndose enterado el denunciante que el comprador se embarcó hace ocho días, por lo que se ha dirigido a Orán, por lo que se considera esfaldado.

El Antonio Sarrástegui, salvado por el "Miltón"

Ha educado en el puerto de Cádiz el vapor inglés "Miltón" remolcando al español "Antonio Sarrástegui", que había sufrido la rotura del eje de la hélice y estaba sin gobierno a quince millas del cabo de San Vicente. E "Miltón" activo en las púx, mudiés dena Savrátes, gub desde el día 5 hasta la noche del 6, que pudo prestarle auxilio al amanecer un tanto el furioso temporal. E "Antonio Sarrástegui",

pertenece a la matrícula de Aylés, y se dirige a Barcelona. La tripulación se haya sin novedad.

EN VARIEDADES

El viaje de los Reyes a Italia

Por no haber llegado el pasado lunes la primera fase de esta sensacional información del viaje de nuestros augustinos soberanos a Italia, esta noche tendrá lugar la exhibición en Variedades de esta interesantísima producción, que tanto desea conocer nuestro público.

Esta noche, pues, en Variedades, podrán los almerienses presenciar el acontecimiento de esta gran obra.

Gobierno Civil

Tribuna para niños. El de Almería ha enviado al Gobierno Civil, en su aplicación (en el Boletín Oficial), un edicto transcribiendo la R. O. de 8 de Octubre último, por la que se constituyó el dicho Tribunal.

Plazas vacantes. La alcaldía de Níjar anuncia la vacante de una plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 200 pesetas. Se hará el plazo de 30 días para la presentación de solicitudes.

De A. B. C. anuncia concurso para cubrir la plaza de inspector municipal de carne, dotada con el haber anual de 750 pesetas. Los profesores veterinarios que lo deseen pueden solicitarlo en el plazo de 30 días.

Designación de locales. Las Juntas Municipales del censo electoral de Ocaña, Alhama, Alboloduy, Canjáyar, Níjar, Arboleas, Róquetas, Vera, Bedar, Adra, Carboneras, Cofradía, Arcos, Sorbas, Albox y Alchín, anuncian que han quedado designados los locales en que ha de celebrarse los comicios electorales, para las elecciones que se celebrarán el día 15 de Mayo.

Extracción de sesiones. Las sesiones de la Junta de Canjáyar, han sido el día 10 de Gobierno Civil los extractos de las

el mes de Noviembre próximo pasado.

Para reclamaciones. En los Ayuntamientos de Bayarq, Berja, Samontín y Chirivel, se encuentran expuestos al público por 15 días los padrones de cédulas personales.

Los de Chirivel y Bedar han expuesto al público las cuentas municipales. Los Ayuntamientos de Insungión y Tahal, el Registro fiscal de edificios y solares y padrón de contribución industrial respectivamente.

NOTICIAS GENERALES

Oposiciones. para ingreso en el Cuerpo de Prisiones. Preparación completa por un alto funcionario del mismo. Para más detalles calle de Terriza, 27. De 2 a 4. 15.000 pesetas.

Lotería de Navidad. Si queréis que os toque el Gordo, jugar en los números 05.089 05.144 11.448 y 17.235 se dan participaciones desde 50 céntimos en adelante e el kiosco de Antonio Segura.

Se expenden abonarios de cien hojas con fecha de sorteo con cantidades y números una peseta.

Amor de leche

María López Argente, habitante en la subida de San Cristóbal nú. 5 se ofrece con media leche, para casa de los padres. Darán razón en su propio domicilio.

Recurrente extraviado. Se ha extraviado una carta de pago número 698 del ingreso de 300 pesetas del Ayuntamiento de Huéjica a nombre de don Miguel Martínez Amat.

Licencia. Don Fernando García del Pino ha presentado escrito solicitando permiso para blanquear la fachada de su casa en la Plaza de San Sebastián.

Importantísimo

Las célebres AMPOLLAS OMEGA para que toda persona en su propio domicilio pueda preparar los más exquisitos jarabes, aceites y perfumes, se venden en Almería en la Droguería de Bucis, calle de Granada y en la "Universidad", calle de Ricardo 3 y Corde de Olfalia.

Representante en la provincia de Almería, Joaquín Cumeña, Minoros 5. Se admiten representantes en los partidos judiciales de Berja, Canjáyar, Cuevas de Vera, Gérgal, Huércal Overa, Purchena, Sorbas, Velez Rúbio y Vera. Diríjanse las solicitudes al director del Laboratorio Farmacéutico Nacional, Hermsilla 25 Madrid. Apartado 8005.

EL MOTAJES

Se han recibido y puesto a la venta grandes partidas de riquísimos vinos de Jerez y Moscatel al precio de dos pesetas litro. Sebastián Pérez, 3.

SARNA

Antiténico Martín. Es el único que cura sin baño, 3 pesetas frasco. Venta: casa de Cristóbal Romero Rivas, J. Vivas Pr. y Pedroto-Larrea. Agentes exclusivos, los señores Urribe y Bruch, 10, Barcelona.

Acete de hígado de bacalao puro

Ataba de llegar, fresco y de la clase más superior, a la droguería de las Cuatro Calles, de Juan Salvador Zea. Calle Real, esquina a la de Trajano.

José Alferez Lirola

Médico especialista de Madrid. Vías urinarias y sifilis. NAVARRO BODRIGO, 22. Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5.

Venta de casas

Se venden tres casas en el barrio de San Antón, calle de las Cruces. En el H. La Rosa, darán razón.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO. Capital: Cincuenta millones de pesetas. Reservas: Quince millones de pesetas. Domicilio social: MADRID, Alcalá, 14, y Sevilla, 3 y 5. Sucursales: Albacete, Alcázar de San Juan, Algeciras, Alicante, Almería, Barcelona, Berja, Cádiz, Cartagena, Ceuta, Ciudad Real, Córdoba, Ecija, Granada, Guadix, Huelva, Jaén, Jerez de la Frontera, La Carolina, La Línea, Laredo, Linares, Lucena, Málaga, Manzanares, Morón, Murcia, Palencia, Pozoblanco, Puente Genil, Pueblo Nuevo del Tremble, Ronda, Segovia, Sevilla, Tetuán, Tomelloso, Ubeda, Valdepeñas y Zaragoza.

Droguería y perfumería LAS CUATRO "CALLES". Juan Salvador Zea, Real número 37. Especialidad en perfumerías, aceites esenciales, pinas preparadas, tubos al óleo, artículos ortopédicos, productos fotográficos, y un extenso surtido en perfumería de las más acreditadas.

Consultorio Médico Quirúrgico De la DIVINA INFANTITA. Doctor: MANUEL HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. Licenciado en Medicina y Cirugía por premio extraordinario. Ex alumno interno y pensionado de la Facultad de Medicina de Granada. Premio Cajal en 1913. Especialidad en partos y enfermedades de la matriz. Medicina y Cirugía general. Instalación de RAYOS X y Electrolisis y Diatermia. Horas de consulta de 3 a 5. Calle de Granada, 27. Almería.

Banco Hispano Americano. Capital: Cien millones de pesetas. CASA CENTRAL: MADRID, CALLE DE SEVILLA, 1. SUCURSAL DEL SUR: CALLE DEL DUQUE DE ALBA, 15. Sucursales y Agencias: Alhacete, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cáceres, Cadix, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Plana, Córdoba, Cervera, Egea de los Caballeros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Jativa, Jerez de la Frontera, Linares, Logroño, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santander, Santiago, Sevilla, Soris, Tarrasa, Teulada, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villavieja del Panadés y Zaragoza.

Fábrica de espartería Juan Manuel Bravo. La más acreditada y que mejor fabrica todos los artículos de espartería, en cuerdas, espuestas, pleitas, sogas, lias, etc. Depositario exclusivo de la gran Fábrica de piedras de afilar y demás aplicaciones marca ONENA, de Santander. Piedra natural clasificada, indispensable en su taller. Única piedra que tiene aplicación en todas las industrias, merced a su CLASIFICACIÓN. Detalle Aguilas Martell (Antes Pescadores) número 40 y Alvarez de Castro número 10. Almería.

Se vende. En veintidos mil pesetas ca sa acabada de terminar mes, con una palmera de co metros de alta en el jardín y agua. Razón en la misma casa Rambla de Alfarero número 51 sin intervención de corredores de diez a dos de tarde.

Dr. Rafael Aráez. Médico oculista. DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Horas de consulta: De 10 a 12 y de 3 a 5. Boulevard del Príncipe, 19. Príncipe.

Oposiciones a Correo. Preparación completa para sus próximas Oposiciones. Convocatorias de numerosas plazas. Se ingresa con 3.000 pesetas. Desde 16 a 30 años; el examen Proio, puede hacerse desde los diez a os.

Rodríguez Boti. Asistencia a partes. Consulta especial de matriz de 11 a 1 y de 3 a 5.

Dr. Eduardo Pérez Cano. DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, esputos orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. Consulta: Calle de Eduardo Pérez, 5.

VINOS. Los mejores vinos de la provincia, procedentes de las exportaciones de Geigel, de uva pura, se venden en casa de BERNARDO MANZANO. Vinos de Albuñol y de Mancha completamente puros. Calle de Majad, 10.

De interés general. Ya llegaron los sombreros Borsalinos! Los únicos auténticos se venden en la "Casa Rosales" Triendas, 4.

Miguel García Algarra. OCULISTA. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Paseo del Príncipe, 3. Almería.

Gran fábrica de pan LA VIRGEN DE CAVITE. Casa Juan Amate. En esta importante casa única en España, se fabrican los mejores panes del mundo y todos con las mejores harinas de Castilla, como podrá probarse visitando esta casa una sola vez. Pedid todas las clases hasta hoy conocidas. Alameda, 2, Almería.

Consulta especial de enfermedades de los ojos a cargo del Dr. D. José Cordero Sordo, médico de número del Hospital Provincial, diplomado en Oftalmología por la Facultad de Medicina de París y miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispanoamericana. Consulta de una a cuatro. Gratis: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la mañana, en la casa de socorro La Obrera.

Médico odontólogo. Ha llegado de Madrid el afamado especialista en enfermedades de boca y dientes (Estomatología) doctor Fernández Paizacios, que ha empezado a pasar consulta en la nueva Clínica que ha instalado en esta capital Paseo del Príncipe, 10, segundo, derecha, Hora de costumbre.

VINOS QUE SE VUELVEN. Se aplican a sufrir alguna alteración de las uvas que hean desmerecer el valor de estas celdas, se corrigen con el Viniconservador. Este producto es completamente inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un litro por cada 250 uvas de 16 litros. Precio: 14 pesetas el kilo; 7'50 el medio kilo. Propaganda y pedidos a la Administración de LA INFORMACION Y ARICOLA. Barquillo, 21. MADRID. Apartado número 6.

Acete pu o de hígado de bacalao. En la droguería de las cuatro calles acaba de recibir una partida de acete puro de hígado de bacalao. Calle Real número 37. Juan Salvador Zea.

Pedid en todas las droguerías los tintes domésticos legítimos alemanes. WIKI. Precio del sobre, 60 céntimos.



Grandes Almacenes EL AGUILA

Ropas confeccionadas para Caballero

Sucursales

Confecciones para señora

- Trajes de americana corriente o cruzada en géneros variados superiores de ptas. 36 a 150
- Trajes de uniformes para chauffers, criados, porteros, groomms, etc. de ptas. 65 a 140
- Gabanes de todas clases en artículos superiores, gran novedad de ptas. 50 a 170
- Impermeables ingleses raglánd o Mackferland de ptas. 28 a 180

Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

- Trajes sastre torrados seda de ptas. 100 a 165
- Vestidos de punto seda, tricot lana, crepé etc. adornos bordados a mano de ptas. 85 a 220
- Abrigos de gamuza lisa o labrada piel, etc. con adornos bordados de ptas. 88 a 140
- Paletots punto lana o seda, en negro, colores y fantasía alta novedad de ptas. 20 a 120

Trajes de frack, smoking, pellizas, gabanes de pieles, guaaadapolvos, etc.

- Blusas punto seda, crepón, franela, lana y géneros fantasía.
- Extenso surtido en capas, abrigos de pieles, seda impermeables, batas, faldas, refajos, combinaciones, echarpes, etc.

Sección de Trajes y Gabanes a medida

Todos los artículos que se venden en estos almacenes son fabricados y confeccionados en sus talleres de Barcelona, Palma de Mallorca y Vich

Confecciones para Niña

Ropas confeccionadas para Niño

- Trajes en todos modelos para niños de 4 a 12 años de ptas. 18 a 60
- Trajes de americana corriente o sport, para jovencitos de 13 a 16 años de ptas. 33 a 85
- Gabanes para niños de 4 a 12 años de ptas. 26 a 64
- Los mismos para jovencitos de 13 a 16 años de ptas. 38 a 85

- Vestidos de sarga, crepé, popelín etc. en todos colores, adornos bordados para niñas de 4 a 9 años de ptas. 35 a 50
- Los mismos para niñas de 10 a 14 años de ptas. 45 a 80
- Abriguitos terciopelo, lana gabardine, gamuza, etc. adornos bordados para niñas de 4 a 9 años de ptas. 20 a 40
- Los mismos para niñas de 10 a 15 años de ptas. 35 a 100

Impermeables con o sin capucha para niños de todas edades. Capitas impermeables con capucha

Secciones

Peletería, Camisería, Géneros de punto, Cebatería, Guantería, Sombrereria, Zapatería, Paraguas, Bastones, Sombrillas y rúculos de viaje

Equipos completos para foot-ball

- Jerseys calidad superior en todos los colores lios y combinaciones listas de todos los Clubs federados a ptas. 5 50
- Pantalones cortos a ptas. 4 25
- Borcegues de fabricación sólida a ptas. 20 50 a 28

ZAPATERIA

Fábricas en Palma de Mallorca y Vich

Precio Fijo

- Extenso surtido en calzados de todas clases, en hormas y modelos última novedad a precios reducidísimos
- Borcegues oscaría negra, para caballero a ptas. 12 50
- Zapatos oscaría negra, para caballero a ptas. 13 75
- Zapatos dónola negra, para señora a ptas. 12 50

- Rodilleras, Tobilleras, Defensas, Mallas, Guantes, Pelotas, Maletines lona, etc. todo a precios muy ventajosos.

Todo cosido. Suela garantizada

Ventas al contado

NOTA.—Se admiten encargos de jerseys en colores especiales mediante un aumento de 25 ptas. por jersey.

Vapores correos franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino a Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

Formosa. Saldrá de Almería el día 22 de Diciembre de 1923 para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Aisina. Saldrá de Almería el 2 de Enero de 1924, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Pineiro. Saldrá de Almería el 12 de Enero de 1924, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precios del pasaje en tercera clase.

Admitiendo cargo en bodega ordinaria y en frigorífico, pasaje en cámara de primera y segunda de cabina y en cubierta, siéndole probable el viaje de 15 días. Las camaritas de primera y segunda de cabina están montadas con todo lujo y las comodidades que requieren los días modernos, tienen lujosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable.

Para los de tercera clase, con 1ra en ancla.

Aviso importante.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifestes de pasaje se cierran con dos días de anticipación la salida de cada vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes, sus consignatarios señores HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C. Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23, Málaga.

Vapores Correos españoles de Pinillos Izquierdo y Compañía

CADIZ

El correo trasatlántico saldrá del puerto de Almería el día de 1923, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buono Aires, admitiendo a pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Precio del pasaje en tercera clase Ptas. 327,50 para cada pasaje entero incluido todos los impuestos, 170,000 por pasaje.

Aviso importante. Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cuti eran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

NOTA. Es indispensable estén los pasajeros en esta por lo menos seis días antes del día de la salida para despacharlo de su documentación.

Informarse en consignatario, Luis Gay Padilla, Gerona, 31, Almería.

Carbones minerales ingleses

de las minas The Western Valley Anthracite Collieries de Cardiff y Sevansae. Carbones: Cardiff Admirantazgo, Antraocitas, Cobbles y nueces cortadas, máquina, Para motores, Coal de fundición. Se espera un vapor, retirando directamente del Muelle el precio costará de veinte pesetas menos que en otro almacén. Para precios e informes al agente en Almería, Arapiles, 12.

Interesa a V!

LA VALENCIANA. Gran exposición de muebles de todas clases. Ventas al contado y a plazos, dando grandes facilidades para el pago. Pasco del Príncipe, 5, Almería. ENTRADA LIBRE.

Gasolina

Marca DE CLAVILENO y petróleo marca DIAMANTINA. Depositario de los señores Industrias, Brbol y Mervión. Depositario en Almería, don LUIS GAY PADILLA, Gerona, 2.

Compañía Trasmediterránea BARCELONA. los fijos por los rápidos vapores de esta Comp. Salidas para Melilla, todos los lunes y viernes. Salidas para Orán, todos los viernes, a emitiendo carga para Cartagena, Alicante y Barcelona. Salidas para Canarias, con escalas en Málaga, Ceuta, Tanger, Larche y Casablanca, los días 5 y 20 de cada mes. Salidas para Barcelona, con escalas en Cartagena, Alicante y Valencia todos los martes. Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes. Admitiendo carga y pasaje para todos los puertos antedichos. NOTA.—Queda establecido el servicio a los puertos del Norte con salidas fijas semanales desde Bilbao-Almería con las mismas escalas que desde Almería-Bilbao. Para más informes, a sus agentes que de Rios, Gerona, 2, en C. Boulevard del Príncipe 75.



Emilio Ferrera y Hno. S.A. Almería

AURELIA

Fábrica de tejidos de JOSÉ SUERO MUNOZ. JOSÉ JESUS GARCIA, 24 (ANTES MURCIA). Lenas de todas clases cortinas, velas de barcos y de molinos. Especialidad en géneros colchones en todos los anchos, lienzos azarados mantelería, delantales y trapos de cocina. Completo surtido en lornas y demás artículos para el ramo de alpargatería y t. Precios sin competencia.

Casa Ferrera

OTRA NUEVA VENTAJA! Nuestros clientes deberán aprovechar ahora la oportu nidad para adquirir LAMPARAS COMPLETAS PARA COME DOR, al precio de 18 pesetas. Comprar uno de estos aparatos significa un ahorro manifiesto por la economía de su precio. No dejarlo para después. Visítalo hoy mismo, nuestra SECCION DE ELECTRICIDAD. (Maquinaria, material y Accesorios).